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 An alle Vorstandsmitglieder QVR, 
 GemeinderätInnen Kreise 7 und 8, 
 sowie weitere interessierte Kreise 
 

 

 

 

Protokoll 
 
Quartierverein Zürich-Riesbach 
6. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 10. Juli 2012, um 19:30 Uhr im Gemeinschaftszentrum 
Zürich-Riesbach 
 
Leitung:   Urs Frey, Präsident 
Protokoll: Steven Baumann 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium, Quartier-Palaver 
 
Albasini Marina  Natur und Umwelt 
Attinger Gina Kontacht/ Website 
Bartl Franz Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Baumann Steven Protokoll 
Bernaschina Claude Kasse/ Newsletter 

           Bütler Tilly Labyrinth/ Kontakt GZ/ Website 
Diggelmann Hans-Ruedi Planung und Verkehr 
Favini-Brotzer Cécile Kultur, Veranstaltungen 
Hebting Tom Öffentlicher Raum 
Verdegaal Irene Kinder und Schule, Stv. Protokoll 
  

 
 

           Gast: Frau Paula Lüchinger 
 Quartierbewohnerin 
 
           Entschuldigt: C. Bernaschina  
 T. Hebting   
           
   
  

 



 

6.1. Begrüssung und Protokollabnahme: 
U. Frey begrüsst den anwesenden Gast, Frau Paula Lüchinger,  und 
die Vorstandsmitglieder. 
Das letzte Protokoll wurde dankend angenommen. 
 

 

6.2. Traktanden: 
 

 

6.2.1 Generationenwechsel/Zukunftswerkstatt, 2. Okt. 2012 
I. Verdegaal, T. Bütler und U. Frey informieren über die weitere 
Vorbereitung zum Anlass (vgl. vorher versandtes Programm, 
Einladungs- und Inseratetexte). Die Tischverantwortlichen sind 
bestimmt. Bitte an alle Vorstandsmitglieder, sich auf die 
Kurzpräsentationen vorzubereiten. Für den Imbiss ist C. Favini 
besorgt. Sie wird von C. Bernaschina und S. Baumann unterstützt. 
Die persönlichen Einladungen werden in der Woche 35 verschickt. 
 

Alle,  
s. separates 
Programm 

6.2.2. Vorbereitung Quartierfest, August 
Das Fest wird in einer ähnlichen Aufstellung stattfinden.  
Unser Stand steht praktisch am gleichen Ort.  
Ein Grill im Freien wird zur Verfügung stehen. Das Angebot an 
Speisen und Getränken wurde in einer weiteren Sitzung besprochen. 
Weitere Vorbereitungen sind  im Gang.  
 

 

6.2.3. QVR-Position SBB-Überbauung Tiefenbrunnen 
Den Mitgliedern wurde von U. Frey eine Auflistung der Positionen des 
QVR zur SBB-Überbauung Tiefenbrunnen zugesandt. Sie wird als 
Grundlage für Stellungnahme ggb. Medien und Partnern gebraucht. U. 
Frey wird mit dem Gewerbeverein dazu wieder in Kontakt treten. 
Laut Auskunft des Rechstkonsulenten des Stadtrates hat der Stadtrat 
18 Monate Zeit für eine Antwort. Die Einzelinitiative hat keine 
aufschiebende Wirkung. 
 

 

6.2.4. Rückblick Sommerkonzert 
Es war ein erfolgreicher und schöner Anlass. U.Frey verdankt den 
Einsatz von C. Favini. Leider gab es Lärmklagen. U. Frey hat dazu mit 
Herrn Weder (stv. Kreischef 8) und Hanspeter Landert (Verwalter 
Quartierhof) korrespondiert. Das Gespräch mit der Nachbarschaft ist in 
die Wege geleitet. Künftig holen wir für solche Anlässe eine 
Bewilligung ein. C. Favini erstellt im Hinblick auf die Übergabe ihres 
Amtes Checklisten zur Organisation diverser Anlässe.  
 

 
 
 
 
 
 
C. Favini 

6.3. Mitteilungen aus den Ressorts und Arbeitsgruppen 
 

 

6.3.1. Natur und Umwelt 
M. Albasini informierte über den Stand im Projekt „Kulturlandschaft 
Burghölzi“.  

 

6.3.2. Wohnen 
Im Online-Tagesanzeiger gab es einen Bericht über die 
Seefeldisierung und  die Beratungsstelle für Hausbesitzer. U.Frey und 
A. Vaccani standen Red und Antwort.  

 
 
 
 



 

6.3.3. Kontacht 
Die Seknummer ist erschienen. Einige positive Echos sind 
eingetroffen. Das Titelbild löste interne Kontroversen aus, welche für 
die Beteiligten auch belastend waren. 
Die nächste Nummer heisst „Windstille“ und ist im Entstehen.  
Redaktionsschluss ist Ende August. 
 

 

6.4. Varia: 
 

 

6.4.1. Quartierführungen 
Drei Quartierführungen für Neuzugezogene (und Alteingesessene) 
werden dieses Jahr durchgeführt. Die erste wird am QV-Fest 
stattfinden. Diese erfreuen sich grosser Beliebtheit. Die breite 
Kooperation von GZ, QVR, Verein Aktives Balgrist und Kirchen hat 
sich bewährt. Präsenz von Vorstandsmitgliedern an den Führungen ist 
willkommen. 
 

 Alle 

6.4.2. Übergang Seefeldstrasse zu Schulhaus Seefeld 
Das Tiefbauamts ist auf das Anliegen einer Elterngruppe eingetreten. 
Es wird ein mit Ampeln gesicherter Übergang erstellt. 
 

 

6.4.3. Bus 77 

H. Diggelmann berichtet über eine Aussprache mit ihm, M. Albasini, 
L.Mennel und I.Verdegaal zur Linienführung des Bus 77. Der Anlass 
zu dieser Aussprache war das GV-Protokoll, veröffentlicht im 
KONTACHT Nr. 220 : Konsultativ-Abstimmung an der GV zur 
Linienführung Bus 77. Eine Gruppe von regelmässigen Fahrgästen 
der Linie, die an der GV nicht anwesend waren, ist mit einer Änderung 
der Linienführung nicht einverstanden. Sie bevorzugt weiterhin die 
bestehende Linie vom Walder zum Hegibachplatz mit den dortigen 
Umsteigemöglichkeiten. Unabhängig von der Diskussion über 
verschiedene Varianten der Linienführung, beschloss der QVR-
Vorstand an der Vorstandssitzung vom 7. Februar  die Planungen der 
VBZ für eine Buslinie vom Balgrist hinab ins Seefeldquartier zu 
unterstützen. Beim Treffen wurden die verschiedenen Positionen und 
Interessen gegenseitig dargelegt. Dabei wurde gegenseitiges 
Verständnis geschaffen, doch eine eigentliche Einigung wurde nicht 
erlangt. Ein zweites kurzfristig anberaumtes Treffen fand ohne I. 
Verdegaal statt. Sie beanstandet dieses Vorgehen. 
  
Der Vorstand beschliesst, auf seinen Entscheid vom 7. Februar zum 
jetzigen Zeitpunkt nicht zurückzukommen. Eine Änderung der 
Linienführung steht derzeit auch nicht unmittelbar zur Debatte. Zur 
gegebenen Zeit können die Pro und Kontras nochmals eingehend 
abgewogen werden. In Bezug auf die ÖV-Erschliessung des 
wachsenden Spitalquartiers Balgrist (neues Kinderspital) möchte der 
Vorstand jedoch frühzeitig in die Planung einbezogen sein. H. 
Diggelmann wird gegenüber der VBZ den Stand der Diskussion 
darlegen. 
 

 
 
 
 
H. 
Diggelmann 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

6.4.4. Fischstube 
U. Frey, T. Hebting und S. Baumann waren zu einem Mittagessen in 
die Fischstube eingeladen. Es gab einen angeregten Austausch mit 
den Pächtern zum Restaurantbetrieb und zum beobachteten 
Geschehen in der Parkanlage. Neue Informationen zum Stand der 
Planung liegen keine vor. Die Zukunft nach dem 31. Oktober 
(Schlüsselabgabe) ist immer noch ungewiss. Ein ständiges und 
wichtiges Anliegen der Gäste ist, ob die Seeterrasse bestehen bleibt. 
Wir halten uns gegenseitig auf dem Laufenden. 
 

 

6.4.5. Siedlung Hornbach 
Ein Informationsmail zur Präsentation des Siegerprojekts am 17. Juli in 
der Tramonthalle wurde versandt. 
Das Amt für Hochbauten (Frau Tschirren) möchte gerne anlässlich 
einer Vorstandssitzung orientieren. U. Frey hat die Daten bekannt 
gegeben.  
 

 

6.4.6. Kirchenweg 
G. Attinger orientiert über die Vorprojektstudie der Ledermann AG am 
Kirchenweg 2-8. Das Architekturbüro Tilla Theus wurde von der Jury 
ausgewählt. Es ist eine Mischnutzung Büro / Wohnen vorgesehen. 
 

 

6.4.7. Bio Laden „Paradiesli“ 
Der Laden braucht weitere Unterstützung. Er spürt den Wandel im 
Quartier und die wachsende Konkurrenz der Grossverteiler im Bio-
segment. Aufgrund der gemeinsamen Geschichte von QVR und 
Paradiesli sollen die Ladenbetreiberinnen einen Artikel / 
Unterstützungsaufruf im Kontacht platzieren dürfen. F. Bartl bleibt im 
Kontakt. 
 

 
 
F. Bartl 

6.4.8. Besuch Künstlergemeinschaft Südstrasse 81 
Dienstag, 28. August 2012. 19:00 Uhr. 
F. Bartl verschickt noch Informationen 
 

F. Bartl 

6.4.9. Bettagforum „Wohnen im Alter“ 
Donnerstag, 13. Sept. 2012, 20:00 Uhr im Saal Maria Lourdes, 
Seebacherstr. 3. 8052 Zürich 
Wer möchte hingehen? 
 

 

6.5. Sitzungsende: 22:20 
 
Nächste QV-VoSi. findet 
am Dienstag, den 4. Sept, 2012, im GZ-Zürich-Riesbach,  
um 19:30 Uhr statt. 
 
 

 

 


